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Sociedad Suiza de Estudios Hispânicos
Acta de la Asamblea General Ordinaria
Ginebra, 25 de noviembre de 2016 (17:30-19:30)

El présidente, Antonio Sanchez Jiménez, da la bienvenida a los so-
cios présentes y comunica a la Asamblea las ausencias justificadas
de Yvette Bürki, Milagros Carrasco, Viorica Codita, Sonia Gômez
Rodriguez, Johannes Kabatek, Marco Kunz, Juan Pedro Sanchez Mén-
dez y Gustav Siebenmann.

1. Aprobaciön del Orden del dfa
La Asamblea General Ordinaria (AGO) aprueba el Orden del dfapor

unanimidad.

2. Aprobaciön del Acta de la Asamblea General de 2015
En referencia al balance de cuentas del ejercicio de 2014, Ängel

Berenguer recuerda que ha sido aprobado por la Asamblea por unanimidad

y también por las controladoras de cuentas, de modo que
propone cambiar en la redacciön del punto cuatro, en la pâg. 3, justo antes
del punto cinco, donde pone "Se procédé luego a votar el informe del
Tesorero. Este se aprueba por unanimidad", anadir "El balance de 2014
ha sido aprobado por las controladoras de cuentas y la Asamblea lo
aprueba por unanimidad". Ademâs, manifiesta que lo mismo habria
que poner en las Actas de las asambleas sucesivas.

Dolores Phillipps-Löpez propone fijar la fecha de las pröximas Jor-
nadas Hispânicas advirtiendo que se deberîa mirar el calendario con
tiempo para que no coincida con el Dies Academicus de Basilea. Harm
den Boer propone tomar como referencia la fecha del 24 de noviembre
de 2017.

Respecta a la redacciön del Acta de la Asamblea General de 2015,
Antonio Lara advierte la necesidad de corregir el comienzo del punto
cinco, «Informe de Hispânica Helvetica (HH)», de la siguiente manera:

donde pone: "recuerda a los socios que 2015 es un ano especial

para HH, ya que se cumplen 15 anos de HH, colecciön que
vio la luz precisamente en una AGO de la SSEH en Berna", debe
aparecer (y asf se cambia) "recuerda a los socios que 2015 es un
ano especial para HH, ya que se cumplen 25 anos de la fundaciön
de HH, colecciön que vio la luz precisamente en una AGO de la
SSEH en Berna".

3. Informe del Présidente
Tras unas palabras de agradecimiento, informa que la Junta ha

continuado sus funciones también en 2016.

Cambios en las universidades
Con motivo de la jubilaciön de Carlos Alvar, la SSEH ha querido

participar en la organization de un homenaje al profesor. Carlos Alvar



toma la palabra para agradecer la organization y participation en su
homenaje.

Felicitamos también a Rolf Eberenz por su nombramiento como
Académico Correspondiente Extranjero de la Real Academia Espanola.

Actividades patrocinadas por la SSEH
La Academia, a través de la SSEH, ha contribuido a las siguientes

actividades: "Heterodoxia y disidencia en la Peninsula Ibérica altomo-
derna. Problemas y retos" (Basilea, 9-11 de septiembre de 2015);
"Transcultural urban spaces: where Geography meets Language"
(Berna, 16-17 de octubre de 2015); el I Congreso Internacional de Morfo-
sintaxis Histôrica Hispanoamericana (MORPHISPAM) (Neuchâtel, 4-6 de
noviembre de 2015); el coloquio "Plaire et instruire" (Ginebra, 11-12 de
noviembre de 2015); jornadas de "Espacializaciön y fragmentation en
la literatura hispânica contemporânea" (Berna).

También deseamos recordar que durante el Dies Academicus cele-
brado en Friburgo el pasado martes 15, la SSEH estuvo muv bien re-
presentada en la ceremonia, en la comida que siguiô y en la conferen-
cia-diâlogo con Vargas Llosa (finalmente, a Antonio Lara se le uniô
Rolf Eberenz). El Aula Magna (con capacidad para unas 700 personas)
estaba llena.

A estas actividades hay que anadir, por supuesto, la colecciön
Hispânica Helvetica y el Bolettn Hispdnico Helvético.

Otros hechos de importancia
En 2016 se celebrô una vez mâs la reunion de los Hispanistas

Europeos, esta vez en Cracovia, el dfa 23 de septiembre, a la que acu-
diö Marco Kunz en calidad de Vicepresidente de la SSEH. La reunion
se celebrô en el marco del VI Simposio Internacional de Hispanistas
"Encuentros 2016" organizado por la PSH (Polskie Stowarzyszenie
Hispanistôw/Asotiaciôn Polaca de Hispanistas).

Dado el carâcter abierto de la reunion se resumiô la historia de los
encuentros de la REAH (Lyon 2014, Exeter 2015, Milân 2015) y se pre-
sentaron los perfiles de las asociaciones europeas de hispanismo. Asi-
mismo la colega Jana Palkovâ de Eslovaquia hablô de la AESPE
(Asotiaciôn Eslovaca de Profesores de Espanol) y Jan Mlcoch (Universidad
de Ostrava, Republica Checa) de la situation del hispanismo en la
Repùblica Checa y el deseo de fundar una asociaciôn propia.

Entre los temas tratados destacan los siguientes:
1. ^Cômo abrir la REAH a otros pafses y enfrentar problemas espe-

cfficamente europeos? Se planted hacer llegar la information a los
hispanistas de Escandinavia y los Balcanes. Se manifesté la necesidad de
documentar la historia de los hispanismos europeos y formular los
requisitos rnmimos para las asociaciones que quieran afiliarse a la
REAH.

2. La apertura de los congresos "nationales" a miembros de otras
asociaciones ya se ha hecho, ahora falta apoyar la movilidad

3. Organizar un congreso promocionado por la REAH sobre la
historia del hispanismo europeo.

4. ^Cômo implicar mâs a las instancias espanolas en lo que hace-
mos?
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Las decisiones que se tomaron fueron las siguientes:
1. establecer contacto con asociaciones de hispanismo o hispanistas

en paises no miembros de la REAH;
2. pensar (a largo plazo) en un congreso en Madrid sobre hispanis-

mos europeos; por lo tanto, Trevor Dadson y Maria Vittoria Calvi se
comprometieron, respectivamente, establecer contacto con la RAE a
través de Aurora Egido y el IC a través de Darfo Villanueva;

3. convertir congresos 'nationales' en congresos REAEI;
4. ver si se puede hacer un logo;
5. convocar sin dilation una pröxima reunion, a ser posible, dentro

del marco del Congreso de la Asociaciön Alemana de Hispanistas, si
Öscar Loureda pudiera confirmar la invitation.

Noticias relativas a la Academia de Ciencias Humanas y Sociales
La reunion anual se llevö a cabo los dias 3 y 4 junio, en Lugano. El

tema sobre el que gird la reunion fue el Ticino y sus relaciones con
Suiza.

En cuanto a la reunion de delegados, se informa que nuestras pro-
puestas fueron aceptadas.

Por lo que respecta a los horizontes financieros, la Academia nos
anima a lanzar mensajes de captation de socios.

4. Informe del Tesorero (ejercicio de 2015)
Torna la palabra Ângel Berenguer y expone lo siguiente:

Socios:
Continua la tendencia a la baja del nümero de socios de los Ultimos

anos. A finales de 2014, la SSEH contaba con 227 socios activos, mien-
tras que a finales de 2015 eran 191. Se dieron de alta 10 socios; se die-
ron de baja 5; y se dio de baja a 41 socios mâs de manera automâtica
por no haber abonado las cuotas correspondientes a los ültimos dos
anos.

Balance:
Como se puede ver en el balance, las entradas y salidas correspon-

den a los movimientos habituales de nuestra cuenta. La mayorfa de las
actividades fueron subvencionadas por la ASSH y la Sociedad actuô
como intermediaria. Asf sucediô con el Boletfn Hispdnico Helvético (en el

que figuran la subvention recibida, correspondiente a 2014, y los gastos

desembolsados en 2015 por el segundo nûmero de 2014 y por el

primero de 2015), con las Jornadas Hispânicas de 2014, con el coloquio
«Lo viejo y lo nuevo» y con la ayuda a la colecciôn Hispdnica Helvética
relativa a 2014; la subvention de la Academia para el libro de esta
colecciôn de 2015 se recibiô en diciembre y fue abonada en enero de
2016, por eso este abono no figura en el balance actual y aparecerâ el
ano que viene. Antes de recibir el dinero de la Academia, pero después
de que esta hubiera confirmado la aprobaciôn de este importe, se pagô
también la subvention para el coloquio «Plaire et instruire».

En el capftulo de ingresos, figuran también la devolution de una
parte de la contribution para el congreso sobre la Leyenda Negra con-
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cedida en 2014, los 27,50 francos obtenidos por ventas del BHH, asf
como las cuotas de los socios y los intereses bancarios.

Entre los gastos sin contribuciön de la Academia, figura la
subvention a Hispdnica Helvética y la contribution extraordinaria para el

Congreso MORPHISPAM (organizado por Juan Sanchez Méndez y
Mariela de la Torre en la Universidad de Neuchâtel), ademâs de los
habituates gastos de la Junta Directiva, viajes de estudiantes y comisio-
nes de la cuenta postal.

En 2015 hubo un superâvit de 740,48 francos. Considerando las dos
cuentas existentes (la postal y la de Crédit Suisse), el capital de la SSEH
a finales de 2015 ascendxa a 34.740,97 francos. Quiero agradecer el
trabajo de las controladoras de cuentas, a saber, las profesoras Yvette
Sanchez y Gabriela Cordone, asf como a la actual tesorera, Carlota de
Benito.

Torna la palabra Mariela de la Torre, quien pregunta cuântas de las
bajas son automâticas y cuâles son voluntarias, pues conocer esto serfa
un dato importante. Ângel Berenguer responde que, dado el modo de
aviso de pago (por correo electrdnico) es diffcil saberlo. Hay muchos
socios que normalmente no responden al e-mail, con lo cual no sabe-
mos si es baja voluntaria o un simple olvido del pago, y segün los Esta-
tutos de la Sociedad (nüm. 10 de los Estatutos), después de dos anos
sin pagar, se procédé a la baja del socio. Se tendra en cuenta para revi-
sar durante el proximo ano, a fin de poder solucionar el descenso del
numéro de socios.

A continuation, toma la palabra Carlota de Benito, actual tesorera,
quien da paso a la votaciôn del Balance del ejercicio 2015 para su apro-
baciön. El balance de 2014 ha sido aprobado por las controladoras de
cuentas y la Asamblea lo aprueba por unanimidad.

5. Informe de Hispdnica Helvética (HH)
Torna la palabra Antonio Lara, quien recuerda a los socios que 2016

es un ano especial para HH, ya que se cumplen 25 anos de la funda-
ciön de esta coleccidn que nace en 1991, ano en el que se publico el
primer volumen La autobiografi'a en lengua espanola en el siglo veinte. En
2016 se publicarâ el volumen 28 de HH, un trabajo de Abraham
Madronal titulado Poesîas desconocidas del Siglo de Oro recnperadas de la
Biblioteca de Ginebra. La publication va con algo de retraso, pero se

espera que saiga antes de Navidad.
Asimismo, recuerda que pasa la direction de la coleccidn a Victoria

Beguelin y que en 2017 quedarâ abierta la candidatura para la edition
del proximo volumen (nümero 29) de HH.

6. Informe del Boletin Hispanico Helvético (BHH)
En ausentia del director de la revista, Marco Kunz, Dolores Phil-

lipps-Ldpez lee en su nombre el informe:

"La situation del Boletin Hispanico Helvético se présenta estable: los
gastos no han crecido y el equipo de redaction trabaja con la habituai
eficacia. Aprovecho la ocasidn para dar las gracias a todos los que ayu-
dan a llevar adelante nuestra revista.
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Este ano el comité cientffico ha sido aumentado con la inclusion de
nuevos miembros: Monica Castillo Lluch, Johannes Kabatek, Itzfar
Lopez Guil, Adriana Löpez-Labourdette, Abraham Madronal, Yvette
Sanchez y Antonio Sanchez Jiménez (espero no haber olvidado a na-
die). Tras muchos anos de encargarse de las traducciones al inglés de
los abstracts, Valeria Wagner desea un relevo: se busca pues entre
nuestros socios una persona con buen dominio del inglés y dispuesta a

incorporarse al consejo de redacciön del Boletfn.
En 2016 se publico el numéro 27 (primavera, 310 pp.)/ con dos

dossiers: Un pais de fabula: imâgenes y reflejos de Suiza en el mundo hispà-
nico, coordinado por Adriân Sâez, y jCuba va! Figuraciones de la Cuba

contempordnea, coordinado por Adriana Löpez-Labourdette.
El numéro 28 (otono, aprox. 280 pp.) esta a punto de salir, solo fal-

tan algunos detalles y el ûltimo control: contiene el dossier de las Jor-
nadas de Berna, titulado El impacto de las nuevas tecnologîas sobre los pro-
cesos de lectura y escritura, mâs très artfculos sobre temas varios.

Para 2017 y 2018 estan programados varios dossiers temâticos; para
el numéro de primavera de 2019 es todavfa posible proponer un
dossier. Recordamos a los socios que en los numéros de otono suelen
publicarse los dossiers de las Jornadas del ano anterior (es decir, para el
nümero 30 esta previsto el dossier de las Jornadas de Ginebra), mientras
que para los dossiers de primavera esperamos propuestas de nuestros
socios, en particular del cuerpo intermedio.

Por supuesto también se pueden enviar artfculos no pertenecientes
a un dossier: éstos serân evaluados por la redacciön de la revista o, si
los autores lo desean, por expertos externos (peer review). Serfa desea-
ble recibir mâs envfos espontâneos de artfculos: invitamos a los socios
a informar a sus colegas, colaboradores, doctorandos, etc., sobre la
posibilidad de publicar en el Boletfti Hispdnico Helvético.

Desgraciadamente todavfa no se ha resuelto el problema de la
pagina web del Boletm. Como el sitio de la ASSH résulta diffcil de mane-
jar y poco atractivo, se intenté crear una pagina web en el servidor de
la LTniversidad de Lausana, tal como ya existe para Hispânica Helvética,

pero tras una larga espera y un intercambio desalentador de correos, el
servicio informâtico finalmente rechazö nuestra solicitud con el
argumenta de que no se pueden ofrecer dos paginas web a una asociaciön
no afiliada a la UNIL. Buscaremos otra solution."

Bénédicte Vauthier toma la palabra y comenta la posibilidad de
incorporer el Boletin Hispdnico Helvético al repositorio de revistas digitales

de la Universidad de Berna, pues disponen de una web que per-
mite actualizar los datos fâcilmente.

Mariela de la Torre pregunta si no convendrfa mâs actualizar la
web que tenemos, a lo que Dolores Phillipps-Löpez responde que ya se
ha tratado este problema en la Junta, pues es verdad que la web que
pone a nuestra disposition a ASSH es algo compleja. Elena Diez del
Corral ha manejado bien esta web y dice que es factible actualizarla y
se ofrece a asesorar a la Secretarfa en este asunto.

Bénédicte Vauthier expone que proporcionan formation para
aprender a usar esta web y que ademâs se hacen cargo de actualizar la
information.
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Ângel Berenguer comenta que en la reunion que tendrân el 14 de
diciembre en Berna tratarân este tema. Que no conviene de todos mo-
dos alojar la web de la SSEH en una plataforma gratuita porque éstas
tienen publicidad y no séria apropiado.

Dolores Phillipps-Löpez propone que, ante la situaciön y dado que
esto se refiere sölo al BHH, lo mejor es que se pongan de acuerdo Marco

Kunz, como director de la revista, y Bénédicte Vauthier.

7. Informe del a Secretaria
Elena Padrön Castilla toma la palabra e informa de que durante el

ejercicio 2016, las tareas de la secretaria han venido siendo las habitua-
les: recopilaciön y ediciön de las publicaciones anuales de los socios,

para nuestro BHH; recopilaciön, uniformizaciön y ediciön de datos

para el «Informe de Actividades» del mismo. En este sentido, resalta la
importancia del apego a las normas —tipogrâficas, de ordenaciön y de
formata de envfo— de las publicaciones que se especifican en el
documenta que enviamos adjunto a la peticiön de las mismas, destacando
especialmente: que en las publicaciones de los socios, el envfo se haga
en documento adjunto y no en el cuerpo del correo electrönico de las
publicaciones y que en el informe de actividades de las distintas Uni-
versidades se envie un ünico documento comtin.

Del mismo modo, se ha continuado con las siguientes tareas: la di-
fusiön por correo electrönico de anuncios (convocatorias laborales,
conferencias, coloquios, exposiciones, promociön de libros, etc.), 46
hasta la fecha; preparation de los sobres (22) con la convocatoria a la
présente asamblea y el material para las Jornadas; en colaboraciön con
la tesorera, actualization constante del fichero de socios (adhesiones,
bajas, cambios), recordando a todos los socios la necesidad de informar
de los cambios de direction, tanto electrönica como postal, para garan-
tizar una comunicaciön efectiva.

Expone que la correspondencia total (sin distinciones) recibida via
e-mail por la Secretaria desde enero 2016 hasta hoy alcanza un total de:
264 mensajes clasificados y archivados y que, como es habituai, ha sido
también responsabilidad de la Secretaria el Premio de la SSEH al mejor
trabajo de investigation predoctoral (desde la convocatoria hasta la
eventual entrega, pasando por la lectura, coordination y comunicaciön
con los 4 miembros del Jurado, redacciön del fallo y del certificado).
Agradece, en nombre de todos, el compromiso y el constante apoyo de
quienes forman el actual Jurado del premio, a saber: Constance Carta
(Univ. Ginebra), Viorica Codita (Univ. Neuchâtel), Natalia Fernandez
(Univ. Berna) y Sonia Gömez Rodriguez (Univ. Lausana).

Por ultimo, recuerda a todos los directores de tesinas, tanto de gra-
do como de maestria, que la SSEH esta siempre abierta a aquellos tra-
bajos sobresalientes que puedan merecer nuestro Premio, de forma
que éste sirva de aliento para futuros investigadores v promueva su
incursion en el âmbito académico.

8. Jornadas Hispânicas 2017 y 2018
a) Informe del organizador de las JH de 2017
Tras la reunion de hispanistas celebrada en Basilea, ésta se propuso

para la organization de las JH 2017. Por motivos de financiaciön, no
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sera posible tener mâs ponentes. La argumentation que dan es que,
una época de desprestigio de las humanidades, nadie tiene un evento
que proponga la presencia de hispanistas. En principio, se tiene pre-
visto que la primera circular sea enviada en febrero de 2017 y que las
JH giren en torno al siguiente tftulo: "Crimen y justicia: literatura como
testigo y juez".

b) Propuesta presentada para lasJH de2018
Antonio Sanchez Jimenez toma la palabra e informa de que se ha

recibido la propuesta de la Câtedra de Lengua y Literatura Hispânicas
y el Centro Latinoamericano-Suizo de la Universidad de San Gallen
para organizar las siguientes JH (2018). Esta propuesta se centra en la
literatura y el cine deportivos de los siglos XX y XXI como fuente de
textos ficcionales o documentales sobre los déportés, especialmente el
fûtbol. Como senalan en su propuesta, "esta nueva alianza entre el de-
porte y la literatura ha dado lugar a un gran numéro de textos, canali-
zados principalmente en formatos cortos. Uno de nuestros propösitos
sera averiguar el porqué de esa preferencia por la brevedad en cuentos
y microcuentos, ensayos, crönicas, reportajes, columnas, prosa auto-
biogrâfica, cânticos, asf como largometrajes y cortos o documentales".
Los posibles conferenciantes que recogen en su propuesta son los
siguientes:

• Prof. Dr. Roland Spiller (Universidad de Francfort).
• Prof. Dr. Marias Martinez (narratologfa y fûtbol, Universidad

de Wuppertal).
• Prof. Dr. Ulrich Gumbrecht (Lob des Sports, Universidad de

Stanford).
• Prof. Dr. Antonio Sanchez Jimenez (Université de Neuchâtel).
• Carlos Maranön (Fûtbol y cine).
• Dr. Isaac Baldomero (Literatura y fûtbol).
• Dr. Luis Alejandro Diaz Zuluaga (Literatura y fûtbol).
• Dra. M. Carmen Méndez Santos (Universidad de Vigo, Len-

guaje deportivo y creaciôn léxica).
• Dra. P. Louise Johnson (Sporting Cultures: Hispanic Perspec¬

tives on Sport, Text and the Body).
• Julian Garcia Candau (Epica y Urica del fûtbol).
• Jesus Castanön Rodriguez (Idioma, mujer y fûtbol en Espa¬

na).
• Invitada/o de honor, segûn disponibildad: Juan Villoro (Dios

es redondo) o Ana Maria Moix (Un poco de pasiôn y otros cuentos
de fûtbol).

La propuesta es aprobada por unanimidad.

9. Votaciones
Presupuestos
Debido al descenso de socios, hay también un descenso de dinero

en las cuentas de la SSEH. Ante esta situaciön, iqué hacer? Carlos
Alvar recuerda que, teniendo 34.000 CHF a sueldo, con -4.000 CHF de
déficit, todavfa podemos decir que existe un colchön, por lo que cree
que no se deberfa subir por ahora la cuota. Mariela de la Torre recuerda

que la ASSH hace ya al menos 15 anos que viene anunciando de
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forma preventiva que recortarâ el presupuesto, pero hasta ahora no
han dejado de contribuir con la SSEH. También piensa que hay que te-
ner en cuenta esto y que hay un colchon suficiente para poder esperar
antes de decidir subir las cuotas de los socios. Victoria Beguelin
propone intentar captar mâs socios en nuestras respectivas universidades
(por ejemplo, entre los alumnos). Antonio Lara advierte que la bajada
en el numéro de socios es preocupante y que séria necesario conocer
por que se van y si esto se corresponde con la situaciön de que cada
vez hav menos profesores, estudiantes, etc. Insiste en la necesidad de
encontrar 'relevos'. Dolores Phillipps-Löpez senala que no hay que
contar sölo con los estudiantes, sino mâs bien con los docentes. Opina
que es nuestra responsabilidad estar atentos, cumplir con las cuotas y
publicitar la SSEH en nuestro radio de action. A esto se une Antonio
Lara, quien dice que es necesario publicitar entre los alumnos que existe

la SSEH. Propone hacer un estudio sobre que tipo de socios son los

que se dan de baja durante el proximo ano.
Bénédicte Vauthier propone contactar con los profesores de las

distintas Escuelas Pedagögicas, invitarlos a las JH, asf como a los profesores
de secundaria de la ciudad en la que ese ano se celebren las JH.

Adriân Fernandez ve necesario ofrecer un incentivo a los estudiantes,
como, por ejemplo, potenciar el Premio de la SSEH, asf como también
aumentar la comunicaciön con los comités de estudiantes de las distintas

universidades. Mariela de la Torre recuerda que ya existen algunos
incentivos para los estudiantes, como el reembolso de la totalidad del
viaje, solo que muchos no conocen estas ventajas. Habrfa que volver a

hacer publicidad de ello. Ademâs, antes habfa una fuerte presencia de
profesores de secundaria en la SSEH. Habrfa que volver a atraerlos.
Julio Penate propone la elaboration de un boletfn informativo que
sirva para dar mayor visibilidad a la SSEH, asf como estimularlos pro-
poniendo temas y conferenciantes que los atraigan.

Carlos Alvar toma la palabra y propone replantearse las siguientes
preguntas: iqué es la SSEH? A quiénes se dirigen sus estudios? ^Uni-
versitarios / ensenanza media? Considéra que a los estudiantes no se
les puede ofrecer nada, porque el tema esta en que no se van a poder
posicionar entre los hispanistas. Sobre si es positivo atraer a los profesores

de ensenanza media, opina que entonces habrfa que cambiar el
formato de las JH —conferencias, etc.— de forma que estuvieran mâs
relacionadas con los temarios de ensenanza media. Propone que po-
drfa ser interesante, respecta a las cuotas, la creation de una cuota de
carâcter institucional que diera derecho a participar en una especie de
'gira de conferenciantes'. No serfa otra cosa que una 'red de departa-
mentos de espanol' que posibilitara asistir de forma gratuita a los
eventos organizados, difundir la information entre todos los estudiantes

y fomentar la relation entre éstos y la SSEH.
Antonio Sânchez Jiménez resume lo dicho anteriormente senalan-

do la necesidad de una mayor difusiön de la SSEH entre los docentes
de ensenanza media y los estudiantes y una nueva cuota destinada a
instituciones. Mariela de la Torre afirma que esta cuota ya existe,
'cuota de socio colectivo'. Propone que se eleve a 500 CHF. Antonio
Sânchez Jiménez cree es mejor 100 CHF. Bénédicte Vauthier opina que
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la cantidad puede depender del tipo de institution que sea y que, en
caso, si fuesen 300 CHF, necesitarfamos un modelo para que las insti-
tuciones pudieran hacer una factura con esta cantidad. Mariela de la
Torre cree que si decimos al menos 300 CHF, con los socios de este tipo
que tenemos, ya serfa un aumento importante para la SSEH. Antonio
Sânchez Jiménez cree que todo depende de la cotizaciôn institucional y
Dolores Phillipps-Löpez propone no fijar una cifra fija. Carlos Alvar
considéra que es positivo y simplifica mucho la tarea el hecho de fijar
una cuota. Ademâs, recalca que es una buena idea atraer a los estu-
diantes publicitando el Premio de la SSEH, como decfa Adrian Fernandez.

Antonio Sanchez Jiménez propone que sean 300 CHF de cuota
institucional / colectiva. Se pasa a su votaciön en ASG y se aprueba por
unanimidad.

Ayudas a los grupos de teatros
Durante este ejercicio se han presentado très grupos de teatro, con

lo cual, con la decision de la ultima AGO de aumentar las ayudas a
1.000 CHF, se ha disparado el presupuesto destinado a esto. Antonio
Sânchez Jiménez propone reducir la cuantfa de las ayudas o limitarlas.
Carlos Alvar dice que no esta de acuerdo con esto, pues cree que cada
vez que se présenta un grupo de teatro se potencia la visibilidad de los
departamentos de espanol y de la SSEH. Hay que buscar otras solu-
ciones. Otra cosa es limitar los grupos que pertenezcan a una misma
Universidad. Ahf si cree que la cuantfa podrfa dividirse, pero no de
otra forma. Ângel Berenguer dice estar de acuerdo con Carlos Alvar y
recalca que la situation que se ha dado este ano no es una situation
habituai, pues normalmente nunca hay très peticiones en el mismo
aho. Por esta razön, es partidario de mantener las ayudas tal y como
estân pero poner tiertas reglas para su concesiôn. En la mismo sentido
se manifiesta Mariela de la Torre, quien dice que nunca hubo tantos
grupos en un mismo ano y que si estamos hablando de incentivar a la
gente a que se una a la SSEH no es momento de recortar este tipo de
ayudas. Julio Penate también piensa que recortar las ayudas no es una
solution y ademâs anade que con menos de 1.000 CHF no se podrfa
hacer nada tampoco. Carlota de Benito piensa que serfa buena idea
que presentasen una solicitud antes y obligar a que coloquen el logo de
la SSEH en el cartel anunciador de la obra. Se somete la propuesta a
voto.

Identidad visual para la SSEH
Antonio Sânchez Jiménez comunica que se ha conseguido el

presupuesto de un grafista bastante asequible. Incluye el diseno y creation
de identidad corporativa (concepto, desarrollo creativo, estudio de
formas, estudio tipogrâfico, estudio del color y diferentes formatas y ta-
manos para varios usos y aplicationes) y supondrfa un coste de 700.
Como ya se habfa aprobado en la AGO anterior, se aceptarâ el
presupuesto y se irâ informando a los socios durante el proceso de election
del logotipo.
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10. Premio de la SSEH al mejor trabajo académico 2016
El Jurado, constituido por Constance Carta, Viorica Codita, Natalia

Fernandez, Sonia Gömez Rodriguez y Elena Padrön Castilla ha deci-
dido por mayorfa otorgar ex aequo el Premio de la Sociedad Suiza de
Estudios Hispânicos del ano 2016 a las tesinas de Master de Désirée
Schmid, titulada Perception y actitud lingüi'stica en el Ecuador. Un estudio
émico sobre los serranos y los costefios ecuatorianos, presentada en la Uni-
versidad de Berna, y de Camille Voisin, Anâlisis de los hispanismos en
damana (Colombia). Un aporte al estudio del contacto de lenguas en America,
defendida en la Universidad de Neuchâtel. Destacan en ambos traba-
jos el conocimiento y la aplicaciôn rigurosa de la metodologia apropia-
da en cada caso, la objetividad cientffica en el tratamiento de los datos
obtenidos de sendos corpus, hechos ex profeso por las autoras para este
fin, asf como su excelente dominio de la lengua espanola y su empleo
en el âmbito académico.

El trabajo de Désirée Schmid, Perception y actitud lingüi'stica en el
Ecuador. Un estudio émico sobre los serranos y los costefios ecuatorianos,
estudia estas dos variedades del espanol en Ecuador desde diversos
enfoques sociolingih'sticos. Destacan en él un sölido conocimiento del
marco teôrico de la disciplina lingüi'stica y la destreza de su autora en
el manejo de una amplia bibliograffa. Supone por tanto (citando palabras

del jurado) un estudio "sistemâtico y bien documentado" donde se

puede constatar "la madurez con la que la autora emprende el
anâlisis", su capacidad cientffica y crftica en la interpretation de los datos
y la aportaciôn de "una nueva perspectiva para estudios futuros".

Camille Voisin, en su trabajo Anâlisis de los hispanismos en damana
(Colombia). Un aporte al estudio del contacto de lenguas en América, ofrece
un primer acercamiento a esta lengua hablada en el noreste de Colombia

y estudia la influencia del léxico espanol en ella (no al contrario,
como es habituai en este tipo de estudios). Indaga, ademâs, acerca de
los problemas metodolôgicos derivados de la aplicaciôn de las teorfas
sobre el contacto de lenguas en América a los datos, recogidos in situ
por la autora. Merecen ser destacados en este trabajo la pertinencia del
tema, (de nuevo, cito al jurado) "sumamente original" y de gran interés
cientffico, "el alto grado de integraciön de los conceptos y datos, hâbil-
mente manejados", su rigurosidad metodolôgica y la gran capacidad
de sfntesis en la presentation de los resultados. Por ultimo, "la calidad
de los anexos por su precision y sus diferentes entradas lingüfsticas",
hace "presagiar un potencial analftico para estudios futuros".

Felititamos a estas dos brillantes candidatas Désirée Schmid y
Camille Voisin (que por motivos justificados no han podido estar hoy
con nosotros) por el merecido premio ex aequo. Una version resumida o
extracto de cada ensayo se publicarâ en el Boletfn Hispânico Helvético,
ateniéndose a las normas que se especifican en el punto 9 de la convo-
catoria del Premio.

Por la présente, queda abierta la convocatoria del Premio de la
Sociedad Suiza de Estudios Hispânicos al mejor trabajo de investigation
predoctoral 2017.

Una vez fallado el premio, se expone la necesidad, comentada por
la Junta, de elaborar unos criterios especfficos que faciliten la labor de
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los miembros del Jurado en futuras ediciones del Premio de la SSEH al
mejor trabajo de investigaciön predoctoral. Se propone que los socios

que se ofrezcan a formar parte del Jurado y que asf sean posterior-
mente nombrados tengan en cuenta una serie de pautas recogidas en el
documento adjunto que se expone a la AGO. Ademâs, se aconsejarfa
que, de modo voluntario, los miembros del Jurado del premio siguie-
ran un mismo modelo de informe de evaluaciön. Mariela de la Torre
dice que serfa mejor leer el documento con mas detenimiento, que de-
berfa pasarse a los socios para poder ser lefdo con tranquilidad y luego
pasar a su votaciön. Bénédicte Vauthier toma la palabra y dice que le

parece ofensivo este planteamiento pues, a su modo de ver, pone en
duda la profesionalidad del cuerpo intermedio, sobre todo si esto se
hace pensando en un posible conflicto de intereses, y que esto llevarfa
al Premio de la SSEH al fracaso. Propone que, en tal caso, los trabajos
se entreguen de forma anönima a los miembros del Jurado. Carlos
Alvar opina que la anonimia de los trabajos no soluciona nada, pues en
caso de conflicto de intereses, por la temâtica de los trabajos, todos
sabrfamos por quiénes estân dirigidos. No ve nada ofensivo en la pro-
puesta ni cree que sea un ataque al cuerpo intermedio, simplemente es

un reglamento como existen en todos los jurados de premios. Tobias
Brandenberger insiste en que hay que tener confianza en la seriedad y
en la imparcialidad del Jurado del premio. Constance Carta propone
incluir un miembro mas en el Jurado, para que no se den casos de

empâte en la votaciön. Elena Padrön Castilla insiste en la importancia
de leer el documento compléta, pues se esta centrando la discusiön en
solo uno de sus puntos —tal vez el que menos conflicto genera en la
practica, y que se incluye sölo de manera preventiva, para tener a qué
acogernos en el caso hipotético de que se diera esa situation— y no se
esta evaluando el conjunto del texto. Finalmente, se acuerda enviar por
e-mail todos los documentas propuestos hoy a votaciön (tanto la pro-
puesta de normas para la évaluation del premio como el modelo pro-
puesto de informe de évaluation) a fin de que los socios puedan estu-
diar con detenimiento el texto. Después, se procédera a votar por via
telemâtica la propuesta, recogiendo en la votaciön todas las opciones
aquf mencionadas y aquellas que sean enviadas por e-mail.

11. Varia
Antonio Sânchez Jiménez informa de la creation de la Asociaciön

International Teatro Siglo XXI. El 16 de marzo de 2016, en el marco del
II Congreso International de Teatro Hispânico del Siglo XXI, tuvo lu-
gar la creation de la Asociaciön International Teatro Siglo XXI
(AITS21). Très anos antes, la Universidad de Vigo acogfa, convocado
por su Departamento de Literatura Espanola y Teorfa de la Literatura,
un congreso international dedicado exclusivamente a las dramaturgias
contemporâneas en el âmbito peninsular y latinoamericano. El éxito de
participation y de publico que obtuvo aquel encuentro motivö a sus
organizadores y a un ingente grupo de participantes a impulsar la
creation de una asociaciön que reuniera a cientificos, docentes y profe-
sionales del espectâculo especializados en el teatro peninsular reciente
(en sus cuatro lenguas nacionales) y en el latinoamericano. El objetivo
de este nuevo ente es, por un lado, el de promover, incentivar y difun-
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dir el estudio del teatro del siglo XXI, tanto en su vertiente textual
como en sus puestas en escena. Por otro lado, a través de su pagina
internet, constituir una importante plataforma de circulaciön de
information para sus socios. La pagina web de la AITS21 esta alojada en
https://theatre-plateau.unistra.fr (introduciendo «asociaciön teatro
siglo XXI» en un motor de büsqueda, sale inmediatamente); las perso-
nas interesadas podrân encontrar information pertinente sobre su fun-
cionamiento y estatutos, solicitud de inscription y composition de su
junta directiva.

Dolores Phillipps-Löpez informa del relevo de Valeria Wagner
como traductora y agradece sus servicios durante todo este tiempo.
Asimismo, propone a Andrea Goin Othon.

Mariela de la Torre recuerda la importancia de tener la web de la
SSEH actualizada y propone que se estudie la posibilidad de pagar a

una persona que se encargue de esto. Bénédicte Vauthier espera que la
solution que ella propone resuelva estos problemas, al menos en lo
que respecta al BHH. Espera poder hablarlo con Marco y con Ângel.
Dolores Phillipps-Löpez dice que es una obligation estar en la web que
proporciona la ASSH.

A las 19: 30h. se levanta la sesiön.

Ginebra, 25 de noviembre de 2016

LaSecretaria, Elena Padrön Castilla

178


	Actas de la Asamblea General Ordinaria

